

Procès-verbal du conseil d'école

Mardi 14 juin 2011

MEMBRES DU CONSEIL D'ECOLE PRESENTS

Municipalité : Mme Crochet (Maire) et Mme Lagarde
(conseillère municipale- chargée des affaires scolaires)

Représentants des parents titulaires : M. Gauriveau
Frédéric, M. Dubreuil Frédéric,

Représentants des parents suppléants : Mme Bossuet
Corinne, Mme Berthier Sylvie.

Enseignants : Mme Fortin, Mme Kebbache, Mme Loubes
M. Chataigner et Mlle Tavanae.

DDEN : Mme Rocher

MEMBRES DU CONSEIL D'ECOLE EXCUSES

Représentants des parents titulaires : M. Meyer Bernard,
Mme Chicaud Sylvie, Mme Cholet Maïté.

RASED : Mme Raynal, M. Cheval

IEN : Mme Glykos

Désignation d'un secrétaire de séance : Mme Kebbache

Après adoption du procès-verbal Conseil d'Ecole du mardi 15 février 2011, la séance suit l'ordre du jour.

1. Préparation de la rentrée 2011

A ce jour **119 enfants** sont inscrits pour la rentrée.

Prévisions de classe :

(Ces prévisions sont susceptibles d'évoluer en fonction des inscriptions de dernières minutes.)

PS – MS	23 élèves	8 PS + 15 MS	Mme Loubes
GS – CP	25 élèves	17 GS + 8 CP	Mme Fortin
CP – CE1	24 élèves	8 CP + 16 CE1	Mme Kebbache
CE1 – CE2 – CM1	21 élèves	8 CE1 + 8 CE2 + 5 CM1	Mlle Tavanae
CM1 – CM2	26 élèves	8 CM1 + 18 CM2	M.Chataigner

L'équipe enseignante a fait le choix de ce triple niveau afin d'alléger la classe de CM1-CM2. En effet, il n'était pas envisageable de commencer l'année avec un CM1-CM2 à 31 élèves. Ce choix semble très intéressant car il va permettre de créer des aménagements au sein de toute l'école. Cette organisation sera présentée lors du premier conseil d'école en octobre 2011.

La répartition des élèves dans ces différentes classes est en cours d'élaboration. Plusieurs critères seront pris en compte : l'âge, l'autonomie et la mixité.

2. Bilan des évaluations nationales de CE1

Elles ont eu lieu dans toute la France du 16 au 20 mai. Ces évaluations permettent de connaître les acquis des élèves. Sur 8 élèves de CE1 le niveau est assez hétérogène : un élève avec un très bon niveau, 3 élèves avec un niveau moyen et 4 élèves assez faibles. C'est un indicateur utile bien que quelques notions n'aient pas encore été travaillées comme la division ou la multiplication posée. Ces évaluations vont permettre d'envisager l'année de CE2 et de pouvoir préparer des apprentissages différenciés en fonction des besoins de chaque élève. M.Chataigner organisera une réunion lundi 20 juin afin de transmettre les résultats aux parents.

3. Bilan des actions de l'année (projet d'école et vie des classes)

La fête de l'école : aura lieu le vendredi 24 juin, de 17h à 19h des stands jeux pour les enfants et vers 19h30/20h un repas « auberge espagnole ». Cette année, il n'y aura pas de spectacle car une exposition du travail sur Chaillevette est prévue.

Nous remercions par avance tous les parents qui ont répondu présents pour cette fête, la municipalité pour le prêt des tables, des chaises et des grilles pour l'exposition. L'équipe enseignante donne rendez-vous jeudi 23 juin à 16h45 à tous les parents volontaires pour la répartition des stands et l'explication des jeux.

Sortie de fin d'année : l'association de parents d'élèves va financer une sortie pour tous les élèves de l'école. Le lundi 27 juin : Canoé-Kayak et visite des marais à Mornac sur Seudre pour les CE2/CM1/CM2.

Le lundi 27 juin : sortie à Royan avec ballade en mer autour du phare de Cordouan et visite du musée de Royan pour les élèves de CP et CE1.

Le mardi 28 juin : sortie au Verdon pour les élèves de maternelle qui prendront le bac à Royan.

L'association de parents d'élèves offre aussi un livre à chaque enfant qui sera remis le vendredi 24 juin. Cela a été possible grâce à l'investissement d'une petite équipe de parents dans les différentes actions menées cette année. Au nom de nos élèves nous les remercions tous sincèrement et en particulier Mme Bazin qui assure la présidence de cette association depuis le début de l'année scolaire.

Site Internet : après un démarrage très prometteur notre site internet a changé de configuration et depuis ces changements, nous n'arrivons plus à insérer des photos. Pour le moment, notre site Internet est un peu en sommeil, nous espérons pouvoir régler ce problème pour la rentrée 2011.

Classe de PS/MS :

- *la correspondance* : visite de Royan et les autres élèves viennent la semaine prochaine.
- *le jardinage* : jardin des odeurs avec les plantes aromatiques ainsi que des « essais » de semis.
- *Oscar et son correspondant* : Mme Loubes avait envisagé de faire voyager ce correspondant dans le monde entier mais ces pays lointains sont trop abstraits pour des élèves si jeunes. A réfléchir pour l'année prochaine.
- *Sortie aux cabanes ostréicoles* de M. Menadier et M.Gass.

Classe de CP :

- *le roller* : les élèves ont beaucoup progressé lors des séances
- *ostréiculture* : comme toutes les classes de l'école. Les enfants ont appris beaucoup de choses : très intéressant.
- *exposition sur l'école « avant »* : les élèves ont préparé des questions qu'ils ont pu poser à M.Foucaud qui est venu leur rendre visite.

Classe de MS/GS :

- Sortie à la cathédrale de Royan (découverte des vitraux, du clocher...). Beaucoup de parents nous ont accompagnés c'est l'idéal pour une sortie.
- Découverte du marché de Royan où les enfants ont pu goûter différents produits.
- Ostréiculture : les enfants avaient beaucoup de questions et de retour en classe ils ont fait des dessins.
- le thème des métiers a été abordé.

Classe de CE2/CM1 :

C'est une classe très dynamique avec des échanges intéressants entre les élèves.

• **Par rapport au projet d'école :**

- problème de mathématiques et calcul mental tous les jours, ces rituels ont permis de faire progresser les élèves dans ce domaine : c'est à poursuivre l'année prochaine.

• **Projet sur la commune de Chaillevette :**

- les élèves présenteront un compte rendu de leurs découvertes sur la commune.
- exposition sur l'huître avec un quizz pour les parents.
- rencontre avec Mme Le Maire qui a répondu à toutes les questions des enfants et nous a fait visiter la mairie.
- exposition de photos de Chaillevette « avant et après ». (Merci à tous les parents qui nous ont fait parvenir les cartes postales).

• **Projet Théâtre :**

Il s'est très bien déroulé, ce fut une expérience très intéressante et riche en émotions pour les élèves qui ont beaucoup apprécié participer à ce projet. Toutefois, il est évident que ce genre de projet demande beaucoup de temps de préparation ; les répétitions n'ont pas toujours été faciles.

• **La voile :**

Visite des deux moniteurs quelques jours avant le début de l'activité : les moniteurs ont présenté des photos des séances de voile pour bien expliquer le déroulement d'une journée. Cette intervention était très utile pour rassurer les enfants. Toutefois, quelques enfants ont encore très peur de cette activité et ne sont pas venus.

Classe de CE1/CM2 :

- *défi lecture* : 140 élèves étaient réunis à La Tremblade (CM2/6^{ème}) et faisaient des jeux autour de 10 livres lus durant l'année. Lors de cette journée, une course d'orientation au collège a permis aux élèves de CM2 de visiter le collège avant l'entrer en 6^{ème}.

- *Sortie à La Rochelle : (CE2/CM1/CM2)*

Musée maritime : jeu de piste dans d'une frégate météorologique.

Archives départementales : visite du site et activités autour de ressources concernant la commune de Chaillevette (registre paroissiaux, recensement, cartes postales, plan...).

- *projet de construction de voitures à propulsion* : il y a eu une phase de conceptualisation, puis la réalisation, les essais, les améliorations et les courses. Ce projet a permis de fédérer le groupe (les CM2 aidant les CE1).

4. Bilan financier (coopérative scolaire et budget mairie)

- Avant la fête de l'école, le solde de la coopérative scolaire est de **1388,95 €**.
Le montant de la Coopérative ne change pas pour l'année prochaine (12€). Ce montant est donné à titre tout à fait indicatif car chaque famille est libre de donner plus, moins ou pas du tout.
Nous rappelons que la Coopérative sert à financer les sorties tout au long de l'année, sorties pour lesquelles l'école de Chaillevette ne demande jamais de participation financière aux parents et sorties auxquelles tous les enfants participent. Sans coopérative, il ne peut pas être prévu de projet comme tous ceux menés cette année.
Nous remercions la mairie pour nous avoir donné le droit de vendre des objets qui étaient dans le grenier lors de la brocante de l'association de parents d'élèves du dimanche 5 juin 2011. Cette vente a rapporté 248,13€.
Lors de ce dernier conseil d'école, nous devons constituer une commission de contrôle des comptes de la Coopérative scolaire afin d'effectuer le contrôle des comptes que Mlle Tavanae remettra en septembre 2011. Mme Berthier fera partie de cette commission.
- Concernant les crédits alloués par la mairie, l'intégralité du budget a été utilisée. Et Mme le Maire nous a autorisés à effectuer nos commandes pour la rentrée 2011 de manière anticipée afin de bénéficier d'une réduction de 10%.
Le photocopieur de la mairie ayant été changé, nous avons eu la chance de récupérer un nouveau photocopieur pour l'école. Le coût des photocopies est divisé par 2. Comme le paiement des photocopies est inclus dans le crédit qui est alloué à l'école, cette économie pour l'année scolaire prochaine nous a permis d'acheter de nouveaux manuels de mathématiques pour les élèves de CM1 et de CM2. En effet, l'édition de la classe date de 2000. Le choix que nous avons fait est un manuel des éditions Bordas : Maths Tout terrain 2010 et 2011.

5. Travaux

L'équipe enseignante demande, dans la mesure du possible :

- le changement des tableaux dans la classe de Mlle Tavanae,
- la peinture de la classe de Mme Fortin,
- le retrait des pneus dans la cour de l'école (ils sont vieux et abîmés),
- changement du sable du bac.

Ainsi qu'une liste de petits travaux qui seront remis à la mairie avant les vacances d'été.

Mlle Tavanae précise que comme une classe de GS/CP sera installée dans une des classes de maternelle, quelques aménagements seront à prévoir.

6. Questions diverses

- Mme le Maire précise que la municipalité a décidé de changer le sol de la structure de jeu de maternelle et étant donné l'investissement, elle espère que cette structure de jeux ne devra pas être retirée dans les années à venir (les normes changeant très souvent).
- *Fête de l'école* : suite aux problèmes de l'année précédente (en fin de soirée) Mme le Maire précise que lors de la fête de l'école les enfants sont sous la responsabilité de leurs parents et non du personnel communal ou des enseignants.
- *Questions concernant le policier municipal* : un nouvel agent arrivera le 1^{er} août.

Présidente du conseil d'école : Mlle Tavanae

Secrétaire du conseil d'école : Mme Kebbaché